

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Comienzan las obras de reparación y adecuación del entorno de la ermita y el albergue de Eunate

*El Gobierno de Navarra quiere minimizar los daños por inundaciones durante las fuertes tormentas*

Viernes, 11 de octubre de 2013

El Gobierno de Navarra ha iniciado una serie de medidas para minimizar los daños que las lluvias torrenciales puedan causar al albergue y a la ermita de Eunate. Así, la sociedad concesionaria de la zona regable del Canal de Navarra (Aguacanal) realizará el mantenimiento sistemático de la zanja de drenaje que afecta a ambos edificios.



Momento de la visita oficial a la ermita y parador de Eunate.

Cabe destacar, que tras la última limpieza realizada por los responsables del edificio, a la que el Ayuntamiento sumó el saneamiento de la zanja de drenaje, se confirmó que las inundaciones no han causado daño alguno ni a los inmuebles ni a su mobiliario, comprobación que ha verificado "in situ" esta mañana el vicepresidente segundo y consejero de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales, Juan Luis Sánchez de Muniáin.

Según ha explicado el consejero, como medida complementaria, se estudiará la posibilidad de ejecutar también una pantalla de protección adosada a la parte norte del sistema de salida de aguas, para reducir el riesgo de desbordamiento hacia el albergue, una medida que se replanteará si la altura de la pantalla perjudica la perspectiva visual del monumento.

### Próximas actuaciones en los edificios

El Servicio de Patrimonio Histórico del Departamento tiene previsto acometer, además, dos actuaciones en los propios edificios: la primera se refiere a los sumideros ubicados en el recinto descubierto de la ermita, que al quedar más altos que el canto rodado que lo rodea, genera charcos cuando se produce lluvia abundante. El Departamento subsanará este problema verificando que los sumideros no estén cegados y, al mismo tiempo, comprobando dónde desaguan. A continuación se

realizarán los trabajos oportunos para solventar el problema. El coste de esta actuación se ha evaluado en 12.000 € aproximadamente.

Además, la parte superior de la arquería exenta que rodea el templo se protegió con lajas, fruto de la restauración de 1.941, algunas de las cuales, se han desprendido. Para evitar que el problema continúe ya se han adjudicado los trabajos de consolidación de todas las lajas que cubren la arquería, con un presupuesto de 4.786 euros.

### **Intervenciones realizadas**

Dada su relevancia, la ermita de Eunate ha sido uno de los monumentos singularmente atendidos por Príncipe de Viana. Una de las primeras actuaciones de la recién creada Institución Príncipe de Viana en 1940, fue su restauración bajo el proyecto y dirección de José Yarnoz. En los años 1968 y 1972 se renovaron las cubiertas y en los años 2000 y 2001 se realizaron obras de conservación en la ermita y de adecuación de la casa del ermitaño.